

au moins, s'ils prenoient en échange des Sauvages, ce qui seroit raisonnable par rapport à ce qu'ils troquent contre eux, sans doute qu'on gagneroit davantage avec eux, & que l'on convertiroit facilement ces Nations Barbares.

Il est vray, que pendant que j'étois Missionnaire au Fort de Frontenac, parmi les Iroquois, & que les Jesuites étoient repandus çà & là dans leurs Cantons, ces Religieux servoient à d'autres usages que moi. Car comme ces Barbares ne se conduisoient, que par les sens, ils regardoient pour lors les Missionnaires Jesuites, comme des Capitaines, & des hommes d'une grande consideration, comme des Envoiez, & des Residens perpetuels de la Colonie Françoise du Canada, qui maintenoient l'Alliance, qui étoit entre eux, qui dispoisoient de la paix, & de la guerre, qui restoient dans leurs Cantons pour y servir de gages & de cautions, lors que ces peuples alloient en traite dans les Pais habitez du Canada. Autrement ces Barbares auroient été dans des défian-

fian-